

2009, une année charnière pour la région

Les crises écologique, économique, sociale et financière n'épargnent pas notre région. Les haut-normands sont en première ligne de par la spécificité de notre structure économique régionale, essentiellement industrielle, et de notre profil d'emploi, notablement précaire.

Si les défis sont mondiaux, le plan de relance et le budget régionaux, votés en décembre, nous offrent au moins l'opportunité de sortir l'économie régionale du cercle vicieux de projets du passé, coûteux en investissements, en conséquences environnementales tout en étant peu créateurs d'emploi.

Ainsi, l'accent mis sur le développement des filières émergentes, notamment d'une filière « énergie » régionale, va dans le bon sens. Centrée sur l'efficacité énergétique, et non sur la seule production, il s'agit bien de permettre la maîtrise de la consommation (par l'isolation, la rénovation thermique...) et le développement des énergies renouvelables. Une telle filière se différencie nettement des projets comme le terminal méthanier ou les usines à charbon, symboles de la fuite en avant.

Au défi climatique s'ajoute celui de la biodiversité. L'Observatoire permanent de la biodiversité en Haute-Normandie, qui verra le jour en 2009, sera l'instrument capable de la caractériser, de suivre son évolution et de mettre à disposition ces données des décideurs politiques, économiques, sociaux.

C'est aussi parce que l'échelle régionale est appropriée que ces avancées seront permises. Nous sommes donc vigilants aux travaux de la Commission Balladur sur la réforme des collectivités.

Alors que les déclarations d'intention se multiplient sur ce sujet, force est de constater que pour le moment le débat n'a pas été organisé auprès des habitants (les premiers concernés !) et de leurs représentants. Le rapprochement de régions suppose de pouvoir en établir les critères, de les pondérer et de les hiérarchiser.

Les Verts sont favorables à la décentralisation, à condition qu'elle dote les régions de réelles compétences, des moyens de les mettre en œuvre et d'une représentation à la proportionnelle. Aussi, la seule addition de régions, à compétences égales, ne peut suffire à créer de grandes régions dynamiques à l'échelle européenne, à l'image des espagnoles ou des allemandes.

Plus que jamais la situation en ce début 2009 doit nous conduire à accélérer le chantier des mutations économiques et de la reconversion écologique pour le bien être de tous. Les investissements dans le ferroviaire sont, dans cette perspective, un exemple à poursuivre.

Le groupe des élus Verts vous invite à lire en ligne sur son site son [supplément annuel](#) 2009 qui vient de paraître.

*Le groupe des élus Verts
au Conseil régional de Haute-Normandie*